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人气旺，全民乒乓热情高

郑州全民乒乓推广大赛，由郑州市
体育局和郑州市乒乓球协会主办，宋
河老子国学教育基金会承办。本次比
赛为团体赛赛制共进行 2 天，全部比赛
于上周日结束，共吸引了来自全省各
地市 126 支代表队的 400 余名业余乒乓
球爱好者参赛。

记者在比赛现场看到，无论是参
加 40 岁 以 上 组 的 中 老 年 选 手 ，还 是
参 加 40 岁 以 下 组 的 年 轻 选 手 ，各 个
热 情 高 涨 。 小 小 的 乒 乓 球 在 球 网 两
边翩翩起舞，球台两侧的参赛选手则
是挥汗如雨全力以赴，整个赛场也变
成了一个乒乓球的“海洋”。据了解，
参赛选手中有很多来自外地市，并且
是 举 家 前 来 参 赛 。 爸 爸 在 场 上 打 比
赛，妈妈和孩子则在场下加油助阵，
一家人畅游在“乒乓海洋”中其乐融
融很是开心。“实际参与本次大赛的
有 500 多人，除去 400 余名参赛选手，
剩下的都是参赛选手的家人、朋友或
是 球 迷 。 一 场 业 余 乒 乓 球 比 赛 能 吸
引这么多人参与其中，这在郑州乒乓
球 赛 事 历 史 上 尚 属 首 次 。 这 充 分 说
明 乒 乓 球 在 我 市 乃 至 全 省 都 有 着 广
泛的群众基础。”市乒乓球协会秘书
长姚振如是说。

得真传，名教指点进步大

文章开头的那一幕，正发生在李晓东
手把手指导郑州大学代表队（本次比赛
40 岁以下组冠军）队员吕康之时。得到
了国乒资深金牌名教的亲自指点，吕康激
动不已，“真没想到我还能得到国家队金
牌教练的亲身指导，真是太高兴了。李指
导的指点，对我帮助太大了，有种一句话
点醒梦中人的感觉，希望这样的活动以后
能多举办。”

在给乒乓球爱好者言传身教之前，李
晓东结合邓亚萍、张继科等乒乓球世界冠
军、奥运冠军成长过程中发生的小故事，
做了一场长达 2小时的《我爱打乒乓》提
高教学讲座。他结合事例讲授的乒乓文

化、乒乓精神、乒乓技术、乒乓人生等内
容，更是为现场乒乓球爱好者带来了思想
认识上的升华和技术理论上的提高。“听
了李指导的课，我很有同感，乒乓球打到
最后就是一种文化，一种精神，能够带给
你不一样的人生体验。”打了40多年乒乓
球的业余爱好者况伟立颇有感触地说。

好思路，全民健身新主张

国家队资深教练现场和民间非专业
乒乓球爱好者互动，在郑州市、河南省内
乃至全国均属首次。因为有了李晓东这

位国乒金牌教练的“加盟”，使得此次郑州
首届全民乒乓推广大赛人气爆棚。

谈及举办此大赛的意义，市体育局局
长李庆山高兴地说：“本次大赛作为配合
国家乒乓球队全民乒乓球推广计划的试
点精品赛事，大大促进了乒乓球运动在郑
州市和河南省的发展。本次大赛也给我
们体育职能部门一个很好的借鉴，为我们
今后进一步推动全民健身事业的发展提
供了一个新思路。以后，我们还将举办更
多类似的全民健身推广活动，吸引更多的
市民群众加入到全民健身的队伍中来，分
享全民健身带来的实惠。”

本报记者 陈凯 文 唐强 图

国乒金牌教头 郑州传授真经

“我对河南是很有感情的，除了几个
好朋友是河南人外，像张立、葛新爱、邓亚
萍、刘国梁，这些世界冠军、奥运冠军都是
河南人。可以说，河南为中国乒乓球事业
做出了巨大贡献。”刚一见面，中国乒乓球
队金牌教练李晓东，就笑着向记者讲述起
他对河南感情至深的原因。

在邓亚萍、刘国梁之后，河南乒乓球
就落入低谷，再也没有涌现过世界级顶尖
选手。经过多年沉寂，河南乒乓球近些年
开始了艰难爬坡，而到了今年终于全面开

花。男队员周雨在全国第十二届运动会
上获得乒乓球男双冠军，河南女乒也重返
乒超联赛。对于河南乒乓球的现状，李晓
东毫不隐讳地说：“通过这次比赛，我看到
乒乓球在河南有着很广泛的群众基础，打
得人多了，也就意味着选材面宽了。我认
为河南乒乓球不缺人才。目前河南乒乓
球整体水平并不低，但尖子运动员并不
多，人才和尖子运动员并不能画等号。这
就意味着，河南在专业队的培训上还需要
狠下一番功夫，比如，如何做好青少年培

训？如何增强队伍的凝聚力和战斗力？
怎样才能使打法更先进？把人才转变成
尖子运动员。”

“每次来河南、来郑州，我都能感受到
省、市体育局领导对于河南乒乓球发展的
重视，以及期盼河南乒乓球重现辉煌的渴
望。培养一个世界级顶尖选手是需要一
个过程的，要12~14年的时间，所以，大家
都要有耐心。”李晓东如是说。在他看来，
培养世界级顶尖选手，抓好基础培养是重
点，不但要往国家队输送队员，还要能站

稳脚跟成为主力。
与业余乒乓球爱好者面对面，李晓东

认为这是一个进一步推广乒乓球运动发
展的良好途径，“能参加这次郑州首届全
民乒乓推广大赛，看到有这么多业余爱好
者能参与到乒乓球这项运动中来，我很高
兴。中国乒乓球队现在也在举行乒乓球
进高校、进部队的活动，让更多的人喜欢
上乒乓球，能促进全民健身的开展，我很
乐意贡献自己的一份力量。”

本报记者 陈凯

昨天凌晨，ATP年终总决赛在伦敦结束了半决赛的
争夺，卫冕冠军德约科维奇2∶0击败瓦林卡闯入决赛，
他的对手是目前世界排名第一的纳达尔。 新华社发新赛季NBA大幕刚刚开启两周，现在

定义一个球员在新赛季能有怎样的发挥为
时过早。正所谓“万事开头难”，有些球员在
新赛季伊始即有惊艳表现，这将为他们打好
新赛季积累信心，而有的球员新赛季虽被寄
予厚望，但前两周的表现却令人失望，开头
没做好，以后表现会怎样还真不好说。惊艳
与失望或许就是相辅相成。

7 连胜，目前全联盟唯一金身不破，步
行者新赛季展现出的霸气让人眼前一亮。
步行者连战连捷的原因在于该队的新核“泡
椒”保罗·乔治，目前，他场均能够拿下 25.1
分，两分球命中率达到了 46.8%，三分球命
中率则为 42.9%，“泡椒”的威力不仅仅体现
在高命中率上，更体现在恐怖的超级投篮分
布上。能里能外，全能乔治完全有希望成为
詹姆斯、杜兰特之后又一位雄冠全联盟的全
能小前锋。过去的一周，步行者又是一波连
胜，“泡椒”的强势现在足以弥补步行者旧核
格兰杰的缺失。

5胜2负，暂离西部联盟排行榜第三位，
以往以“鱼腩”形象出现在世人面前的太阳
新赛季无比灿烂。太阳“耀眼”的动力源自

该队今夏从快船引进的后卫布雷德索。自
从到了太阳成为首发后，布雷德索便迎来爆
发，目前他的场均得分达到了 20.9分，成为
球队头号攻击手。过去的一周，太阳除了输
给马刺外，其余两场先后拿下掘金和鹈鹕，
布雷德索功不可没。当然他的惊艳能维持
多久还需要更长的时间去证明，不过有一点
可以证明，他已经完全适应了从快船替补到
太阳主力的角色变化。

有惊艳就有失望。罗斯的伤愈复出让
人对公牛新赛季的表现充满期待，不过让很
多人失望的是，季前赛无所不能的“玫瑰”到
了常规赛却处处碰壁。除了准绝杀尼克斯
的球很漂亮外，到目前为止，“玫瑰”还没有
展现出应有的实力。过去的一周，公牛仅在
目前为止一场不胜的爵士身上拿到一场胜
利，罗斯那场比赛仅得到12分。目前，罗斯
场均得分只有14.4分，两分球的命中率只有
32%，三分球更是低至 27.3%。罗斯的低迷
直接导致目前2胜3负的公牛排名东部倒数
第二位。罗斯和公牛何时能摆脱目前的困
境，让我们拭目以待。

本报记者 陈凯

本报讯（记者 刘超峰）昨日，记者从省社体中心获
悉，本周六，由国家体育总局社会体育中心主办，河南省
社会体育管理中心、国泰慧众体育发展有限公司承办，深
圳翰扬数码科技有限公司冠名支持的中国扑克大赛二打
一(斗地主)项目河南分赛区比赛，将在省体育馆内的河
南博仕棋牌俱乐部举行。截止到昨天，来自省内外的
300多名斗地主高手报名参赛，全部比赛将于17日结束。

二打一项目就是人们俗称的“斗地主”，是一项非常
流行的扑克游戏。本次比赛共分分区赛和总决赛两个阶
段，河南赛区的前10名将能够代表河南省参加12月份的
全国总决赛，总决赛的总奖金高达100万元人民币，可以
说是极具吸引力。

中国扑克大赛周六“开斗”

本报讯（记者 陈凯）见惯了篮球场上1VS1“斗牛”的
激情，3VS3 的精妙以及 5VS5 的团队抗衡，4VS4 你熟悉
吗？上周末，由河南省体育场主办的篮球嘉年华“品家网
杯”周末篮球赛，带来的就是篮球4VS4的精彩。最终，海
豹队和精忠队分获本次比赛中老年组和青年组的冠军。

篮球4VS4发起人、今年63岁的马舜卿告诉记者，篮
球 4VS4 主要针对的就是中老年群体，比赛也在半场进
行。由于参赛双方各增加了一名队员，这也使得这项比
赛不会像1VS1、3VS3那样激烈，更适于在中老年篮球爱
好者中普及推广。

省体育场一位工作人员告诉记者，本次周末篮球赛
是他们主办的篮球嘉年华活动的一部分，除了周末赛外，
像每周一晚专门针对上班族举行的深夜篮球赛，十一、五
一期间举行的业余篮球联赛，春节期间举行的迎新春篮
球赛等都是篮球嘉年华的组成部分。

4VS4引领周末篮球嘉年华

惊艳与失望
——NBA一周综述

本报讯 11月 11日，第 18届 LG杯朝鲜
日报世界围棋棋王战 8强赛在韩国仁川打
响，中国陈耀烨、柁嘉熹分别击败日本井山
裕太和高尾绅路，中国第五次包揽围棋世界
大赛四强。另两位晋级棋手是内战胜出的
周睿羊、李喆。其中，柁嘉熹和李喆是首次
进入世界大赛四强。

井山裕太手握六大冠，是当前日本棋坛
第一人，他的对手陈耀烨在中国最新等级分
排名榜上也登上了第一位。这场比赛中，陈
耀烨仅用一个局部战斗即解决了问题。体

现了当前中日围棋的实力对比。而高尾绅
路与柁嘉熹的比赛，也可以看出日本棋手布
局强于中后盘的问题：68 手时高尾绅路下
出妙手，一度整体形势不差。但随着棋局进
行，白棋越来越在中腹飘着，实地方面不见
收获，最终柁嘉熹在273手时以4目半大胜。

还有两场比赛在中国棋手之间进行。
周睿羊执黑 297 手击败李钦诚，李喆执白
286手中盘击败夏晨琨。

随着两位日本棋手出局，中国围棋第五
次包揽了世界大赛四强。 (小欣)

LG杯：中国棋手包揽四强

昨天进行的一场NBA常规赛中，森林狼队客场113∶90击败湖人，卢比奥
（上图持球进攻者）个人拿下“三双”，成为森林狼的头号功臣。 新华社发

英格兰超级联赛昨天凌晨进行了一场焦点战役，领头羊阿森纳客场挑战近
况不佳的曼联队，最终，依靠去年从阿森纳转会曼联的范佩西上半时顶进的头
球，曼联1∶0击败阿森纳队，拖住了对方前进的脚步。 新华社发

“你的侧身发力太早，等到球拍快接触到球的时候再发力，
就这样练下去，估计王励勤接起来都费劲……”上周日下午，郑
州搏冠乒羽体育俱乐部内一位身着国家乒乓球队队服的教练精
彩、幽默的点评，不时引来现场球迷的阵阵欢笑和热烈掌声。这
位正在给参赛选手指导的教练，正是曾经培养出刘国梁、孔令
辉、王涛、王励勤等世界冠军、奥运冠军的国家乒乓球队金牌教
练李晓东。作为“国字宋河杯”郑州首届全民乒乓推广大赛活动
的一个重要组成部分，李晓东除了给参赛选手进行手把手的辅
导外，还给参赛选手和球迷现场授课，他结合实例、深入浅出的
讲解，让在场的每一个乒乓球爱好者都受益匪浅。

也许别人无法复制恒大的成功之路，但“恒大模式”
如今确实已成为中国足坛、中国体育的标杆，这种正能量
正悄然改变着国足、改变着中国足球。就像央视名嘴白
岩松所说，恒大队夺冠的最大功劳是让更多的孩子喜欢
上足球，只有当中国本土球员在亚冠夺冠历程中发挥主
角作用时，中国足球才算真正强大起来。

如今恒大王朝已然建立，甚至开创了前无古人的
辉煌，所有人都期望，恒大队能够像它的名字一样持之
以“恒”，切莫走上万达、实德的老路。一时兴兵称霸最
多只能称为“枭雄”，只有武运长久，多年皆能一统江
湖，方才称得上一声“恒者为大”，如此一来，恒大的路
如同中国足球的路一样还很长，还有更高的山峰需要
去探索、去登攀。

恒大的崛起，让我们中国所有球迷扬眉吐气。然而
一支恒大还很不够，我们需要更多更强的恒大站出来，也
只有这样，中国足球重新崛起才会水到渠成。因此从这
个意义上说，恒大的崛起只是良好开端和崭新起点，还远
远没有到中国足球收获的“终点”。换句话说，恒大只是
中国足球冬天里的一把希望之火，对已经在足球领域尝
到甜头的恒大而言，亚冠冠军，充其量只是一个新的起
点！ 刘超峰

世俱杯参赛队全部产生
恒大首战遭遇非洲冠军

本报讯（记者 刘超峰）昨天凌晨，2013赛季非洲冠军
联赛决赛结束了第二回合的争夺，来自埃及的阿尔阿赫
利队主场2∶0击退南非的奥兰多海盗，以总比分3∶1击
败对手卫冕非洲冠军，这也是他们历史上第八次获得非
洲冠军联赛冠军。这样世俱杯七支参赛队全部诞生，他
们分别是欧冠联赛冠军拜仁慕尼黑、南美解放者杯冠军
米内罗竞技、中北美及加勒比联赛冠军蒙特雷、东道主摩
洛哥联赛冠军卡萨布兰卡拉贾、大洋洲联赛冠军奥克兰
城、亚冠冠军广州恒大以及非洲冠军的阿尔阿赫利。

广州恒大将在 12月 14日首战非洲冠军埃及的阿尔
阿赫利队，这是中国球队首次参加此项赛事。如果晋级，
他们要在半决赛中对阵拜仁慕尼黑，最后的决赛将在当
地时间12月21日进行。

从实力来看，广州恒大应该可以与非洲冠军掰掰手
腕。主教练里皮对于世俱杯非常期待，“银狐”多次表态
要打好世俱杯，力争拿下非洲冠军，与拜仁来一次亲密

“约会”。


